Trump: ¿Impeachement o derrota en las urnas?



Por Alicia Pez Céspedes

Los esfuerzos demócratas para lograr un proceso de enjuiciamiento político (impeachment) contra el Presidente Donald Trump, con el objetivo de invalidarlo para el cargo, se han fortalecido en los últimos días.

De los actuales 235 representantes de ese partido, 118 han anunciado que apoyarían ese procedimiento, lo que significa ya la mayoría de la delegación del Partido Demócrata a la Cámara de Representantes.

Sin embargo, ese creciente movimiento demócrata no pasa de continuar acumulando descrédito contra el Presidente Trump con vistas a las elecciones generales de 2020 y resulta improbable que se concrete un proceso de enjuiciamiento político en el Congreso, debido a que, aunque los demócratas son mayoría en la Cámara de Representantes, según la Constitución estadounidense, esa instancia solo tiene la función de imputar de manera oficial cargos en contra del Presidente.

La Carta Magna autoriza exclusivamente al Senado a realizar un juicio político a un presidente.

En toda la historia de Estados Unidos, solamente dos han sido acusados por la Cámara y el Senado los ha sometido al procedimiento: Andrew Johnson en 1867 y Bill Clinton en 1998. En ambos casos, ninguno

de los mandatarios resultó expulsado del cargo.

En el caso del actual inquilino de la Casa Blanca, los republicanos son mayoría en el Senado y además se requiere de una votación de dos tercios de sus miembros para dar un veredicto de culpabilidad, lo que dificulta aún más la tarea de los demócratas.

En ese sentido, aunque los 47 senadores demócratas votaran por condenar al Presidente Trump, no existen posibilidades de que en el actual ambiente de extrema división partidista en el Congreso se obtengan los 20 votos republicanos necesarios para una condena al mandatario de ese Partido.

Analistas políticos norteamericanos consideran que los demócratas tienen mayores posibilidades de derrocar al Presidente Trump en las urnas que tratando de invalidarlo para el cargo con un juicio político.

Al respecto, los niveles de aprobación del mandatario continúan siendo bajos con promedios de 44 por ciento, a diferencia de 54 por ciento de desaprobación, según el promedio de encuestas nacionales del sitio especializado Real Clear Politics.

Asímismo, hasta el momento las intenciones de voto tampoco favorecen al Presidente Trump. Resulta contradictorio que tras varios meses de bajas tasas de desempleo y una economía que se aprecia fuerte, recientes encuestas de reconocidas instituciones reflejen que solo 39 por ciento de los votantes registrados indicaron que votarían por reelegir a Trump, pero 53 por ciento dijeron que definitivamente votarían en su contra.

También resulta interesante que una encuesta de la reconocida Quinnipiac University realizada en Ohio, estado que el Presidente Trump ganó por amplio margen y que tiende a votar por los republicanos 3 veces más que la media del país, mostró que los candidatos presidenciales demócratas tienen buenas posibilidades en el estado, con el ex vicepresidente Joe Biden aventajando a Trump por 8 puntos porcentuales, Peter Buttigieg y Kamala Harris, empatados con el Presidente y al mandatario aventajando a Cory Booker, Bernie Sanders y Elizabeth Warren por solo 1 punto porcentual.

Esos resultados podrían indicar que la controvertida gestión del Presidente Trump, caracterizada fundamentalmente por sus aspectos racistas y xenófobos, ha tenido un impacto negativo en el electorado en general y que por tanto mantiene una campaña reñida, teniendo aún que remontar una alta cuesta para lograr su reelección.

https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/198234-trump-impeachement-o-derrota-en-las-urnas



Radio Habana Cuba